



ANDRES FERNANDEZ  
Cualquiera veinte alumnos desde Pre-escolar a BUP se educan en este colegio del Apostolado de Ceceñas.



ANDRES FERNANDEZ  
En el primer término, a la izquierda, la directora junto al equipo de profesores formado por religiosas y seglares.

## El Colegio del Apostolado de Ceceñas celebra el setenta y cinco aniversario de su fundación

*La conmemoración coincide con el centenario de la fundación del Apostolado del Sagrado Corazón, orden creada en La Habana por el padre Vicente Salinero*

ÍNIGO BEN  
DMCECEÑAS

El Colegio del Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús de Ceceñas está celebrando a lo largo de este curso el 75 aniversario de su creación, así como el primer centenario de la fundación de esta congregación de religiosas en el mundo, creada en La Habana (Cuba) el 18 de diciembre de 1891 por el padre jesuita, Valentín Salinero.

A lo largo de este curso se han venido programando con los alumnos en Ceceñas diferentes actividades para resaltar este doble aniversario mediante la elaboración de trabajos literarios y artísticos, sin olvidar otras actividades de tipo social y cultural. El programa se ha alternado con encuentros, como el que se efectuó en octubre pasado en Valladolid, y al que asistieron antiguas alumnas de los cinco centros que el Apostolado del Sagrado Corazón

de Jesús tiene repartidos por España. Posteriormente, en diciembre pasado, 70 hermanas de la congregación mantuvieron, igualmente, un encuentro en Valladolid.

Pero el Colegio de Ceceñas, recordando el 75 aniversario de su apertura, celebrará en torno a las fechas del Sagrado Corazón de Jesús (19 de junio) un acto final que culmine el programa de actos de este acontecimiento.

### Los comienzos

El 19 de septiembre de 1916 comenzó a trabajar en Ceceñas el Colegio del Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús, con cuatro hermanas y 64 alumnas, celebrando la santa misa de inauguración el párroco, José Rivero. Este mismo año el Obispo de Santander había puesto a disposición de la madre general, Carolina Martínez, una hermosa casa circundada por una finca que su dueña,

doña Clotilde Torriente Madrazo, había regalado a la Orden con el fin de que se proporcionara enseñanza gratuita a las niñas de Ceceñas y de sus alrededores.

Desde los primeros días de la fundación, muchas fueron las personas que prestaron su apoyo a la Obra del Sagrado Corazón. La historia de este colegio siempre recordará a los párrocos de Valdecilla y de los pueblos vecinos, así como a doña Amalia Villacampa de Vial (dueña del Balneario de Solares) y a varios familiares de la donante, entre los que figuraron doña Clotilde Torriente, doña Josefina Portilla de la Torriente y doña Rosalía Cacicedo. En este repaso de la andadura de este colegio hay que recordar algunas madres fundadoras, como las hermanas Elvira, Joaquina, Josefa Jiménez y M. Pilar Souhourt.

Abierto el colegio se puso en funcionamiento una Escuela Dominical para atender cultural y espiritualmente a unas 30 jóvenes

que trabajaban en la antigua fábrica de tejidos de La Cavada. En el transcurso de los años el edificio colegial se fue adaptando y a la vez ampliando, pues el trabajo aumentaba; de esta manera se hizo necesario otorgarle más vida propia incorporando niñas en régimen de media pensión y de internado. A pesar de los años, aún viven varias de las primeras alumnas que asistieron a las también primeras clases, como Ascensión Cabarga, Paca Roqueñí, Luisa Cantera y Consuelo, las cuales ahora recuerdan con cariño y nostalgia «las tareas y bonitas labores que forjamos, así como la formación religiosa que recibimos».

Pasa el tiempo y llega la contienda civil del 36, periodo durante el cual quedaron recuerdos imborrables por la altruista contribución realizada por algunas personas como Leandra Arco, Rosendo Setién, la familia Sotorrio y otras más que procuraron a la Comunidad lo más imprescindible

para subsistir. En la postguerra las clases que se impartían eran de cultura general y de Comercio Práctico hasta que a comienzos de la década de los 50 se implantó el bachillerato.

Desde hace 20 años el centro es mixto y oficialmente se imparten clases en los niveles de Pre-escolar, EGB y BUP. Además ha crecido el número de alumnas albergadas en régimen de media pensión tras desaparecer el internado que en los años sesenta vivió su período más floreciente albergando a más de 100 alumnas. El colegio disfruta de excelentes comunicaciones por tren y por carretera. Cuando se implantó la LODE se amplió la participación de los componentes de la Comunidad Educativa, contándose con la colaboración de la Asociación de Padres y con la de Antiguas Alumnas que preside Manolita Portilla González.

Aparte del trabajo del colegio, esta Casa está abierta a las necesidades de la Iglesia Diocesana de forma que un día al mes se reúnen aquí los sacerdotes de la comarca. Asimismo durante unos años ha funcionado la Escuela de Catequistas del Arciprestazgo. Por estar situada la Casa del Apostolado en una bella zona rural, ha servido algunos veranos de campamento y albergue. Hoy, puede ser una parada o refugio para grupos parroquiales que van de paseo.



## El mar tiene playas

... Y te están esperando.

Ahora es el momento, pasa un Fin de Semana o Puente con tu familia o amigos, en el lugar de España que más te ilusione, en el marco extraordinario de un hotel Meliá o Sol y a un precio excepcional: 4.100 ptas\* por persona y día en habitación doble con espléndido buffet de desayuno incluido\*\*.

Solicita en tu Agencia de Viajes el folleto "Puentes y Fines de Semana" o llámanos al 900 14 44 44.

 **Meliá Hoteles**  
 **Sol Hoteles**

 **Grupo Sol**

\*IVA no incluido. Hay hoteles con suplemento y en algunos no es aplicable esta oferta. Quedan excluidos períodos Olimpiadas y Expo.

\*\*Un niño gratis, hasta 12 años, compartiendo habitación con dos adultos.